
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
2022 年 7 月 10 日(日)午後 1 時半、高津高校グランドに

19 名の OB が集まり、顧問の河野先生の指導の下、現役

（男子 21 名、女子 5 名）との交流戦を楽しみました。 
その後、4 時から 1 時間、高津高校同窓会館にて現役と

茶話会を開きました。河野先生と現役、71 期 OB が 5 名と

OBOG 会の役員 6 名が出席し、OBOG 会設立の経緯と本

日のアンケートの趣旨について説明し、以下の発言ように、

現役や若手の OB の皆さんから、現役支援についての要望

等を出して頂きました。 
 

☆ はじめに ☆ 

片岡(２３期)「現役の皆さん、OBOG 会からは年に 10 万円、

補助費としてお渡ししている。それを顧問の先生が考えられ、

色々な活動に使われている。OBOG 有志から一人 3 千円の

年会費と一緒に寄付も送金して頂いている。その支援の金

額は多い方が良いに越したことはないが、OBOG の負担が

大きくなるので限りがある。充実した支援を続けるためには、

幅広い年代の沢山のOBOG に会費を納めて頂く必要がある。

現役も、卒業した際には、是非、OBOG 会に入り、社会人に

なれば会費を納めて後輩への支援を続けて欲しい。今日の

ように、若い OB が来て一枚格上のメンバーがいるチームと

練習試合ができる機会は、現役の皆さんにとって、とっても貴

重だ。顧問の先生一人で、コーチングされるのは大変なので、

一人ないし二人の補助員が付いて、練習できた方が良いと

思うが、先生、いかがですか？」 

河野先生「ありがとうございます。補助員がいた方が良い

練習ができます！」 

 

２０２２／７／１０ 現役との交流会実施報告      

大阪府立高津高等学校ハンドボール部 ＯＢ・ＯＧ会会報 
発行日 ２０２２年８月１４日 

高津ハンドボール   

第１８号 

第１７回ＯＢ・ＯＧ会総会 10 月 23 日正午開催のお知らせ 
2022年10月23日に総会・懇親会を 杯杯 天山閣(上本町ハイハイタウン3F)で開催
します。左のQRコード：https://forms.gle/5Ls6grF2dCia5RxG9 の入力フォーム
を用いて、あるいは、ハガキや kozu.handball.ob.og@gmail.com 宛のメールで
出欠と近況・ご要望を、是非、ご連絡ください。同期の皆様にご案内の上、お誘
い合わせて多数のご参加をお待ち申し上げております。会報を郵送するのは各期 

OB･OG 代表１名です。右の QR コード：https://handball.iinaa.net/kozu/Kaiho18A4.pdf 
で同期の方に会報を見ていただくよう、ご連絡をお願い致します。 

Page 1 

https://forms.gle/5Ls6grF2dCia5RxG9
mailto:kozu.handball.ob.og@gmail.com?subject=HP%E4%BC%9A%E5%A0%B1%E3%81%8B%E3%82%89(%E8%8A%B3%E5%90%8D,%E5%8D%92%E6%A5%AD%E5%B9%B4)
https://handball.iinaa.net/kozu/Kaiho18A4.pdf


Page 2 

 

☆ 女子部員の減少 ☆ 

片岡「心配なのは女子部。３人だけでは練習が限られ、ボ

ールを出す人もいないのは見ていて辛い。例えば、男子の

OB でも週に 1 回で良いので、せめてボール出しを手伝う。2

対 1 のデフェンスに立ってあげる。その程度だけでも補助で

きれば良いでしょう。何とか手伝いに来てやって欲しい。今日

は普段 3 人ではできなかった練習が、OB が加わることでで

きた。３人しか現役がいない状況は辛い。そこで、人的なバッ

クアップや補助ができないかと思う。３年生は引退している状

況だが、月 1 回でもお願いして、まとまって来てもらえれば、

練習試合ができる。その希望を顧問の先生を通して、伝えて

みてほしい。実現できるかどうかは分からないが、やってみる

ことが大事。OBOGが手伝う場合、補助員の資格の問題があ

る。誰でも来て手伝える訳ではない。補助員として来てもらえ

るのであれば、交通費程度は OBOG 会からサポートしたいと

思う。他に何か、現役から希望はないか？」 
 

☆ 補助金の使い道 ☆ 

現役「ボールが足りないのとネットを補修してほしい！」 

片岡「先生、要望を勘案してボールとネットの件、よろしく

お願いします。ユニフォームはどうか？」 

山本(71期)「我々が現役の時にユニフォーム上下を新調し

ていただき、今の現役に引き継がれています。」 

片岡「他には要望はないか？」 

現役「合宿を今年はやりたいが？」 

河野先生「残念だが、昨年に引き続いて、今年も合宿は高

津高校では実施できない。」 

片岡「この判断は、高津高校だけで決めているのではなく、

大阪府の教育委員会レベルで検討されていることだろうから、

非常に気の毒だと思うが仕方ない。残念だが、合宿のような

ハードトレーニングを校内でやってほしい。合宿が無いので、

普段の練習をOBが補助できればと思う。公式戦の 1週間前

に来て、練習試合をするとか、顧問の先生と連携して進めて

もらえないか？」 

塚正(26期)「OBOG会の雑務は我々がやりますので、現役

の練習をサポートするために出て来てもらうのを若手の OB

にお願いしたい。そのために OBOG 会からの支援が必要で

あれば、言ってほしい。今日、この会で出た話を、都合で早く

帰った OB にも連絡してほしい。現役の練習のサポートや試

合に来てくれる人はいないか？どうすれば支援を繋げていけ

るか？アイデアがあれば教えてほしい。」 
 

☆ 情報発信 ☆ 

山本「一つは、E-mail で情報を発信されても届いていない

OBOG が多い。今日の案内も僕が受け取って、それを LINE

で同期に転送して共有しました。今後、LINE を活用されるの

が良いでしょう。やはり、若い人が使う SNSツールで情報を発

信することが第一で、先ずは周知できる体制を作ることが必

要だと思う。」 

塚正「今、OBOG 会の会報を発行している。紙の会報は各

期代表の男女 1 名ずつに送って、同期へ情報を伝えてほし

いとお願いしている。これを、今言ってくれた、若者が使う

SNSのツールを上手く利用して、情報を拡散できればと思う。」 

山本「Twitter と LINE、インスタグラムの３つぐらい？」 

片岡「とにかく SNS のツールで情報を受け取った人が同期

なりに流してくれないと！何らかの形で OBOG 会に関わって

くれそうな人にニュースが届かないと前に進まない！先ず、

新規会員の連絡先やメールアドレスを把握しておくことが必

要だ。卒業後、大学に進学し、さらに就職した時点で住所が

変わるので、連絡が途絶えることが多い。」 

塚正「メールアドレスも、結構、皆よく変わる。」 

山本「携帯の番号も変える人が多くいます。」 

中野（２６期）「LINE の ID は、比較的変える人が少ないと

思う。誰か LINE に詳しい人に手伝ってもらえないか？」 

片岡「OBOG 会がなくなってしまうと、現役の支援が無くな

ってしまう。OBOG 会を続けるためには、現役の皆さんが卒

業した後、入会して頂く必要がある。是非とも、卒業時に

OBOG 会への入会手続きをして欲しい。現役は OBOG 会を

活用し、若い卒業生には、活用される側になって欲しい。何

とか女子部に新 1 年生を勧誘して、試合ができる人数を揃え

てほしい。諦めないで、練習だけで良いので手伝ってと声を

かけて欲しい。部員がいなくなるとクラブ自体が終わってしま

う。頑張って勧誘を続けて、繋いでいってほしい。」 
 

☆ 八尾高校の実例 ☆ 

藤本（32 期)「八尾高校に 10 年勤めていてハンドボール部

の顧問として八尾高の OBOG 会とも関わっている。同じよう

に毎年 6 万円の金銭面のサポートを頂いている。他に八尾

高校では、市立総合体育館の八尾ウイングを年２回程度、

OBOG 会のお金で借りて頂いている。体育館を借りる費用を

高校の公費で支払うことが難しいので、OBOG 会のサポート

はとても有難い。高津高校であれば、長居の体育館を借りれ

ば良いのではないか。毎年、新人戦は体育館で試合するの

で、グラウンドだけでの練習では対応が難しく、体育館で練

習する機会が大事。なお、体育館で使用するボールは、グラ

ウンドで使うのとは分けて用意しなければならないので費用

がかかる。一度、外で松脂で持ったボールは、もう体育館で

使えない。」 

片岡「体育館の利用料やボール購入費に現役補助費を

活用してもらえば良いので、顧問の先生に検討していただき

ます。現役のため、どのような使い道でも構わない。」 

2022/7/10 現役に補助金を贈呈 

https://photos.app.goo.gl/kVb8YDHj7N8AGjkK6


藤本「数年前、八尾高校ハンドボール部を引率して高津

高校で練習試合を行い、OBOG の方に観戦してもらった。他

チームを呼んでテストマッチしているのを OBOG に観てもらう

のも良い。」 

片岡「たまたま、藤本先生が八尾高校に勤めておられるの

で、八尾との交流戦は組みやすいし、河野先生の人的ネット

ワークで他校との練習試合をどんどん組んでいただいたらと

思う。そういう機会が凄く貴重だ。」 

西野(32 期)「現役補助費は、自由に使っていただけるので、

遠慮せずに要望を出せば良いと思う。私が一番気にしてい

るのは熱中症のことで、練習の際に必要なスポーツドリンクや

冷やすための対策グッズの購入に充てても良い。10 万円の

使い道は、現役の皆さんでよく相談し、アイデアを出し合って、

先生とよく相談して有効活用してほしい。」 
 

☆ 交流戦の時期 ☆ 

山本「僕らも若いとはいえ熱中症が気になるので、OBOG

戦の開催時期については考えた方が良いと思う。この暑さの

中、交流戦に来るのを躊躇する人もいると思う。10 月開催に

してはどうか？あるいは、春 4 月や 5 月は？高校のテスト期

間の問題はあると思うが、若いOBOG に来てもらいやすい時

期が良いと思う。」 

片岡「昔、春に新入生が入ってきた時期に、部活動の PR

として『土曜日の午後に試合を見に来て』と声掛けして、開催

したのを覚えている。総会は決算等の報告に都合が良く、合

宿に入る前、試験休みになる 7 月開催にしていた。現在、休

日の学校行事が増えて開催日が限られている。」 

河野先生「行事で日程調整が相当難しい状況です。」 

藤本「3月末はいかがか？現役最後の大会が 4月末から 5

月にかけてあり、3 月 25 日前後であれば、学校行事も少なく、

良さそうに思う。八尾高校では、卒業して直ぐの新 OBOG も

来てくれて、交流戦を行っている。」 

山本「確かに卒業して 3 年の間に参加してくれないと、そ

の後、来てくれるのは難しいでしょう！」 
 

☆ LINE アカウント ☆ 

徳島(71 期)「今、高津高校同窓会の方で学年幹事として

SNS の立ち上げを担っています。よければOBOG会の LINE

立ち上げをやっても良いです。」 

中野「ありがとう！本当に助かるので、是非お願いします。

現役公式戦や交流会・総会の予定とか、基本的な情報は、

Facebook 等に掲載しているから、それを LINE の方に転送し

てもらえば良いと思う。」 

徳島「それでは、OBOG 会の E-mail アドレスで LINE の公

式アカウントを作ります。その後、各自で友達追加して頂くと

LINE で情報を共有できるようになります。」 

片岡「特に若い人達に LINE で周知できるようになることは、

大きい！よろしくお願いします。」 
 

以上、交流会にご参加いただきありがとうございました。 

文責：中野元博(26 期) 
 

☆ LINE 公式アカウントが作成できました 

ので、https://lin.ee/gLOGoyy （右の QR 
コード）で友達追加をお願いします。☆ 
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2021年度，現役部活動報告       

     
2022/7/10交流会開催 河野先生、71期5名(山本、丁子、徳島、安田、佐小)、現役（女子5名、男子13名）、OBOG会役員6名出席 

1.OBOG戦を行う交流会に関しては？ 継続すべき100% 
2.現役支援の補助金10万円は？ 妥当68%,少い27%,多い5% 
3.サポートする補助員の募集は？ 賛成78%,わからない22% 
4.夏合宿参加OBOGへ補助は？ 必要62%,不要3%,わからない35% 

5.活躍選手等の招待講演会は？ 興味あり78%,興味なし 22%  
6.会報を読んだことがありますか？ ある43%,ない14% 
7.本会のSNSを見たことは？ ある46%,ない 54%  
8.本会からのE-mailを受信したことは？ ある49%,ない 51% 

――――――――――アンケート集計結果（OB19名と現役18名の計37名からの回答）――――――――――― 

男子ハンドボール部 女子ハンドボール部 試合日程・場所

第１試合 高津〇１９－１１関西福祉 高津〇２４－８阿倍野 ５月１５日（土）於：三国ヶ丘高校

第２試合 高津〇１９－１６富田林 高津△１２－０天王寺
（不戦勝）

５月２３日（日）於：高津高校

トーナメント
１回戦 高津×１２－２５泉北 高津×６－２７富田林 ５月３０日（日）於：金岡公園体育館

第１試合 高津〇１１ー６関西福祉科学大 高津〇６－５泉北 １０月２４日（日）於：泉北高校

第２試合 高津〇２７ー３長野 同上

トーナメント
１０月３０日（土）於：高石高校
１０月３１日（日）於：貝塚南高校

２回戦 高津〇１８ー１７天王寺
準決勝 高津〇１９－１８堺東 １１月３日（水・祝）於：貝塚南高校

決勝 高津×１２－２４泉北 　（大阪・南ブロック２位で中央大会に進出）

１回戦 高津×１７－２３枚方 １１月２１日（日）於：大阪偕星学園高校

★力及ばず一回戦敗退となりましたが、久々の中央大会進出、お疲れさまでした。現役の皆さん、練習に励んでください。

◇第７５回春季総合体育大会　兼　第７２回インターハイ予選会（南ブロック）

◇第７５回大阪高校秋季総合体育大会　（出場辞退）
◇第７３回高校新人大会　兼　第４５回全国選抜予選大会（南ブロック）

◇第７３回高校新人大会　兼　第４５回全国選抜予選大会　中央大会（トーナメント）

（３年ぶりに目標としていた中央大会進出決定）

１回戦 高津×８－１０高石
高津〇１９ー１８生野

https://lin.ee/gLOGoyy
https://photos.app.goo.gl/kVb8YDHj7N8AGjkK6
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繰越金収入    2020年度 繰越金  817,760 
年会費収入    3,000×23名  69,000 
寄付金収入   120,000 
部旗製作費                         ▲64,009 
現役補助費    チーム登録料､ボール等     ▲100,000 
会報通信費  印刷・発送費等  ▲23,376 
事務費  幹事会会場費          ▲0 
雑費  印刷用紙、振込手数料他     ▲880 
雑収入  銀行利息            8 
差引残高     次年度繰越  818,503 

全 OB・OG (約 800 名)の皆様に会報を発送
するのは、印刷･通信費の負担が重く、第 11
号より、発送費の不要な WEB 掲載を主とし、
希望者のみに郵送致しております。ご意見等
は、OB・OG 会事務局宛にお願いします。 

2021/04/01～2022/03/31 ２０２１年度 決算    

【事務局】〒562-0001 箕面市箕面5-13-53-310 
片岡純夫方 高津高校ハンドボール部OB・OG会 
事務局 Tel & Fax 072-724-3632 

E-mail: kozu.handball.ob.og@gmail.com 
LINE: https://lin.ee/gLOGoyy :QRコード⇒ 
HP: http://kozu.handball.iinaa.net/ 
FB: http://www.facebook.com/KozuHandball 
BLOG: http://kozu-hand.blogspot.com 

 

会費納入・寄付金送金のお願い！ 
当会を運営するためには皆様の会費収入が 

不可欠です。また、現役補助費（チーム登録料
等）を充実させるには寄付金も必要ですので御
協力をお願い申し上げます。 
（但し、大学生は年会費が免除されています。） 

三菱ＵＦＪ銀行 生野支店 普通No.３９９９３１６ 
口座名[高津高校ハンドボール部ＯＢＯＧ会 会長 川上貴司] 

＊銀行口座名は、前会長名で未変更です。 

 趣旨に賛同頂き 2022年度会費 ３,０００円 と 
寄付金 の納入を 銀行振込 でお願い致します。 

 【選任幹事】 
中江義雄 （高10期） 
渡邊斎顕 （高13期） 
鈴木栄太郎（高15期） 
久岡敏博 （高18期） 
稲葉良幸 （高20期） 
早島知雄 （高20期） 
木村圭子 （高25期） 
玉井牧子 （高28期） 
山本裕子 （高28期） 
太田寛人 （高30期） 
西野裕章 （高32期） 
村口紀子 （高32期） 
藤本一典 （高32期 
高岡政男 （高33期） 
古川直樹 （高33期） 
平澤あず （高49期） 

 【会長】 
片岡純夫 （高23期） 
  

 【副会長】 
塚正泰之 （高26期） 
中野元博 （高26期） 
涔口修司 （高34期） 
前川義信 （高34期） 
  

 【財務幹事】 
西野裕章 （高32期） 
林 正則 （高33期） 
  

 【顧問】 
橋本靖雄 （高３期） 
福家清美 （高９期） 
  

 

【特別会員】 
 （旧職員） 
 岡本 昭  
 今中啓旦  
 太田正人  
 門田昌司  
 前田美穂 
 大前雅嗣 
河野 健 
大栗章博 

  

【事務局】 
 片岡純夫 
【会報編集】 
 中野元博 
 藤本一典 
古川直樹 
前川義信 

大阪府立高津高等学校ハンドボール部ＯＢ・ＯＧ会役員 

会費納入のお願い 

昨年、公式戦で応援の際に掲げるクラブ

旗を製作致しました。現役のクラブ活動補

助のため年会費と寄付金のご送金をよろし

くお願い致します。 

2021/5/14 現役に新調したクラブ旗と補助金を贈呈 

（写真は練習前の 3年生、2年生のみで撮影） 

クラブ旗の贈呈      

2021．5.14、片岡会長が高津高校を訪問され、今年 3月まで校長を務められていた上田信雄先生にご挨拶されました。

校長先生から、昨年は、練習が公式戦間近のクラブしか認められないとの大阪府から指導があり、1日に 1時間という制

限も課せられ、さらに、1年生は試合と練習に参加できないという厳しい部活動制限状況の説明がありました。 
訪問日は、授業後にクラス会議があって練習開始が遅くな 

り、記念祭のボード準備も重なり、明日から開始される公式 
戦にむけて最後の練習に励むという、あわただしい日でした。 
練習開始前に激励の挨拶をされて恒例の活動支援金を手渡し、 
新調した男女のクラブ旗を寄贈されました。 

総会・懇親会は１０月２３日正午 
  『杯杯 天山閣』で開催します。 

 

懇親会費7,000円は会場受付にて現金でお支払いください。 

但し、卒業後4年間：高71～74期は1,000円で優待します。 

出欠を はがき、EメールやQRコード ⇒ 

にてOB・OG会事務局宛にご連絡ください。 

多数のご参加をお待ち申し上げております。 

上本町駅 西へ徒歩１分:  天王寺区上本町6-３-31-301号  

（上本町ハイハイタウン3F） TEL. 06-6７７２-８１００ 

mailto:kozu.handball.ob.og@gmail.com?subject=HP%E4%BC%9A%E5%A0%B1%E3%81%8B%E3%82%89(%E8%8A%B3%E5%90%8D,%E5%8D%92%E6%A5%AD%E5%B9%B4)
https://lin.ee/gLOGoyy
http://kozu.handball.iinaa.net/
http://www.facebook.com/KozuHandball
http://kozu-hand.blogspot.com/
https://photos.app.goo.gl/kVb8YDHj7N8AGjkK6

